

Encienden luces de alerta en los emergentes (El Financiero 20/10/10)

Encienden luces de alerta en los emergentes (El Financiero 20/10/10)(Clara Zepeda Hurtado) Miércoles, 20 de octubre de 2010 Las tasas de interés "tan bajas" en países industrializados para apoyar el crecimiento de sus economías son un motivo por el que los emergentes estén en contra de los industrializados. El masivo ingreso de dólares a los países emergentes, debido a que los inversionistas se están alejando de las economías industrializadas, donde las tasas de interés se encuentran en un nivel cercano a cero, para buscar mayores retornos, encienden las alertas de los emergentes. La debilidad internacional del dólar ha puesto a los gobiernos de los países emergentes en un aprieto político, ya que la brusca apreciación de las monedas locales reduce la competitividad de sus exportaciones, amenazando al que en muchas ocasiones es el motor de la economía. El banco central de China elevó ayer las tasas de interés por primera vez en tres años, la medida más fuerte que ha aplicado hasta ahora para retirar los estímulos que ayudaron a la economía enfrentar la crisis mundial, pero que ahora amenazan con aumentar los niveles de inflación. La decisión se produce en momentos en que la Reserva Federal (Fed) de EU da señales de flexibilizar aún más política monetaria y los inversionistas inyectan dinero en Asia o América Latina en búsqueda de mayores rendimientos. Sin embargo, las autoridades monetarias siguen preocupadas porque las posibles políticas de estímulo de la Fed mantendrían débil al dólar y aumentarían la presión alcista sobre otras monedas, especialmente las de mercados emergentes. Esto significa que, pese a la posibilidad de que el dólar se aprecie aún más en los próximos días, las operaciones de venta de dólares para comprar acciones en mercados emergentes y materias primas aún están vigentes.